

## Le manoir du Huisbois à Le Wast .

Le manoir du Huisbois daté de 1755, abrite la maison du Parc naturel régional depuis 1982. Les acquisitions de l'ancienne brasserie mitoyenne et d'un terrain rue de la vallée permettent d'engager aujourd'hui d'importants travaux pour constituer un pôle de référence en matière de développement rural durable. C'est chose faite et nous avons été les premiers, lors de notre formation des 23 et 24 septembre 2021 à inaugurer les salles de travail.

### Petite histoire du manoir

Le manoir était autrefois la maison des sœurs de la charité qui, pendant près d'un demi-siècle, ont soigné les malades nécessiteux et éduqué les petites filles pauvres des environs. Les sœurs ont exercé leurs fonctions jusqu'à la révolution.

La maison fut alors achetée par **la famille Lamarre**. Elle devint ensuite par héritage, propriété **des Framezelle** et fut acquise en 1901 par le **docteur Ernest Hamy**.

Elle fut vendue au professeur **Auguste-Pierre Dutertre**. C'est lui qui baptisa le manoir « **Le Huisbois** ». Il est resté dans les mains de sa veuve puis dans celles de ses enfants jusqu'en 1982.

A cette date, Espace Naturel Régional en fait l'acquisition grâce à des financements de la région Nord Pas de Calais pour y faire le siège du Parc naturel régional.

Le manoir et la brasserie artisanale attenante sont au cœur de la place du village. Ils constituent avec l'arbre remarquable centenaire et l'église romane un ensemble patrimonial représentatif du Boulonnais.

Le manoir a conservé toutes les spécificités architecturales boulonnaises du 18<sup>ème</sup> siècle.

Vous pouvez le visiter en semaine à tout moment pour ceux qui sont passionnés.

Dominique Chochoy.